

Conclusiones del trabajo sobre "Deporte e igualdad" del Grupo de Participación Infantil del Coto.

El Grupo de Participación Infantil del Coto comienza a trabajar en este proyecto hace unos meses cuando recibimos la consulta desde el área de igualdad del Ayuntamiento de Gijón. El centro de este trabajo es la respuesta a la pregunta, ¿por qué mayoritariamente las niñas/chicas mayores de catorce años abandonan la práctica deportiva?

Es curioso que, este grupo de niñas (un total de nueve) de quinto y sexto de primaria (entre los diez y los doce años) practican deporte en su totalidad más de una vez al día, y además lo perciben como uno de sus momentos favoritos de la semana.

Empezamos entonces a hacer un pequeño trabajo de investigación sobre las ventajas y desventajas de practicar deporte. Todas están de acuerdo en que sólo encuentran ventajas: es un momento que dedican a hacer algo que les gusta, que conectan con esa actividad y su mente se concentra en lo que tienen que hacer, lo comparten con amigas y amigos, se sienten activas, aprenden... Así que la posibilidad de abandonar la práctica deportiva queda lejos de ser su opción.

Sin embargo, cuando las invito a hacer esta misma pregunta a primas, vecinas, amigas o compañeras mayores, la respuesta es diferente. De esta labor de investigación y de su propia vivencia (no en sus clubes deportivos, sino más en el recreo) extraen una serie de conclusiones que deciden compartir a través de breves escenas elaboradas en "Stop Motion" con muñecos.

- Ahora empezamos a ver más representantes del deporte femenino profesional, pero parece que hasta que no eres deportista de élite (de un deporte reconocido) no cuenta y cualquier hombre (de cualquier categoría) es mejor deportista. Cuando eres famosa, entonces parece que lo que más importa es que seas mujer. Es muy raro.
- Sigue habiendo deportes considerados "de chicos" y "de chicas" y superar los estigmas es difícil. Por suerte, hay veces que encuentras un apoyo y de esa manera superas situaciones desagradables y logras disfrutar de hacer lo que te gusta.



- 3. A veces nos damos cuenta de que cuando hacemos equipos, si los capitanes son chicos nos escogen las últimas simplemente por ser chicas. Incluso a veces ponen mala cara cuando formamos parte de su equipo o hacen comentarios.
- 4. Hay deportes que no permiten la práctica mixta (en competición) a partir de una edad, y si no hay suficientes chicas que lo practican en la ciudad en la que vives, no se organizan ligas femeninas y tienes que dejar de competir (porque no tienes opciones) Eso contribuye a que algunas personas abandonen directamente la práctica de ese deporte.
- 5. Nos damos cuenta de que a pesar de que tenemos más referentes de deportistas femeninas, siguen teniendo muy poca visibilidad frente al deporte masculino. La manera que tenemos de percibir esto es, por ejemplo, en las entregas de premios.

Las personas mayores a las que consultan (alumnas que están mayoritariamente en Educación Secundaria) nos trasladan que a penas practican deporte en la hora del recreo porque no "tienen hueco" Incluso aquellas que siguen practicando deporte como actividad extraescolar e incluso compiten.

Las niñas del Grupo de Participación del Coto proponen:

- Organizar pequeños torneos deportivos en los recreos en los que los equipos estén formados por alumnado de distintos cursos y clases, y que los equipos vayan cambiando.
- Fomentar la práctica de deporte mixta.
- Olimpiadas cooperativas en los centros educativos (a veces los chicos nos excluyen porque creen que vamos a hacerles perder en una competición, pero si en los juegos no hay perdedores y nos necesitamos las unas a los otros quizás eso facilite que exista un hueco para todas las personas)

Entre estas propuestas existen otras que ya se compartieron en el Pleno Municipal, por ejemplo, la liga femenina de fútbol.